

Ausbildungsvergütungstabelle IHK Stand 04/2026

Wir möchten Sie rein vorsorglich darauf hinweisen, dass nicht alle Tarifverträge zur Registrierung vorgelegt werden und daher kein Anspruch auf Aktualität und Vollständigkeit besteht!

	gültig seit	1. Jahr	2. Jahr	3. Jahr	4. Jahr
Mindestausbildungsvergütung	01/26	724,00 €	854,00 €	977,00 €	1.014,00 €

Branchen	gültig seit	1. Jahr	2. Jahr	3. Jahr	4. Jahr
AGV Selbstständiger Ingenieure u. Architekten (ASIA)	01/26	857,00 €	1.059,00 €	1.259,00 €	
Bankgewerbe privat + öffentl. Banken	08/25	1.350,00 €	1.420,00 €	1.500,00 €	
Bankgewerbe privat + öffentl. Banken	07/26	1.400,00 €	1.470,00 €	1.550,00 €	
Bauhauptgew. gewerblich (allgemeinverbindlich)**	04/26	1.122,00 €	1.351,00 €	1.610,00 €	1.714,00 €
Bauhauptgew. kfm. u. techn. (allgemeinverbindlich)**	04/26	1.122,00 €	1.247,00 €	1.507,00 €	
Bekleidungsindustrie RLP	10/24	1.132,00 €	1.206,00 €	1.320,00 €	
Bekleidungsindustrie RLP	10/26	1.151,00 €	1.212,00 €	1.309,00 €	
Beton- und Bimsindustrie RLP	06/24	1.037,00 €	1.135,00 €	1.248,00 €	1.387,00 €
Binnenschifffahrt	11/22	960,93 €	1.099,55 €	1.240,73 €	
Brauereien	08/16	782,50 €	868,50 €	958,50 €	988,00 €

Chemische, Kautschukverarbeitende, Kunststoffverarbeitende und mineralölverarbeitende Industrie RLP	04/25	1.147,00 €	1.232,00 €	1.343,00 €	1.486,00 €
Deutsche Bahn AG	08/24	1.225,00 €	1.294,00 €	1.363,00 €	1.432,00 €
Deutsche Bahn AG	07/26	1.325,00 €	1.394,00 €	1.463,00 €	1.532,00 €
Dienstleistungsunternehmen	01/21	685,00 €	745,00 €	855,00 €	
Druck- und Medienindustrie RLP	07/25	1.152,00 €	1.209,00 €	1.267,00 €	1.324,00 €
Einzelhandel RLP	08/25	1.100,00 €	1.210,00 €	1.340,00 €	
Elektroindustrie	siehe Metall				
Energieversorgungsbetriebe RLP	02/17	832,00 €	920,00 €	1.004,00 €	1.087,00 €
Entsorgungswirtschaft	04/15	671,00 €	726,00 €	803,00 €	880,00 €
Feinkeramische Industrie/Glasveredelung	01/21	925,00 €	987,00 €	1.052,00 €	1.115,00 €
Feuerfest-, Säureschutz-, Ton- u. Schamotte-Ind.	09/18	839,00 €	907,00 €	982,00 €	1.052,00 €
Floristen	08/25	900,00 €	1.000,00 €	1.100,00 €	
Glasindustrie (Flachglas)	08/17	643,00 €	718,00 €	817,00 €	903,00 €
Groß- u. Außenhandel RLP Pfalz	09/25	1.162,00 €	1.287,00 €	1.414,00 €	
Heizung/Klima/Sanitär Technik	08/25	930,00 €	1.010,00 €	1.155,00 €	1.220,00 €
Holz- u. kunststoffverar. Industrie RLP	08/25	1.022,00 €	1.108,00 €	1.228,00 €	1.266,00 €
Hotel- u. Gaststättengewerbe RLP **	04/24	1.100,00 €	1.200,00 €	1.300,00 €	
Isolierindustrie	siehe Bauhauptgewerbe				

Jugendherbergen	01/17	570,00 €	640,00 €	720,00 €	
KfZ-Gewerbe gewerb. u. kaufm. Pfalz	04/24	864,00 €	904,00 €	953,00 €	1.009,00 €
Kautschukverarbeitende Industrie RLP	siehe chemische Industrie				
Kies- und Sandindustrie RLP	06/24	1.033,00 €	1.127,00 €	1.235,00 €	1.342,00 €
Metall- und Elektroindustrie RLP	04/26	1.261,00 €	1.328,00 €	1.419,00 €	1.466,00 €
Mineralbrunnen- u. Erfrischungsgetränke-industrie RLP	01/18	781,50 €	814,00 €	858,00 €	909,50 €
Mineralölverarbeitende Industrie RLP	siehe chemische Industrie				
Nahrungsmittelindustrie (Nahrung/Genuss) RLP	04/22	935,50 €	1.019,50 €	1.103,50 €	1.187,50 €
Natursteinmechaniker	10/17	660,00 €	740,00 €	830,00 €	910,00 €
Naturstein- u. Natursteinindustrie RLP	07/26	1.050,00 €	1.150,00 €	1.250,00 €	1.350,00 €
Öffentlicher Dienst Länder TVA-L BBiG	02/25	1.237,00 €	1.291,00 €	1.341,00 €	1.410,00 €
Öffentlicher Dienst Länder TVA-L BBiG	04/26	1.296,82 €	1.350,96 €	1.400,61 €	1.469,51 €
Öffentlicher Dienst Länder TVA-L BBiG	03/27	1.356,82 €	1.410,96 €	1.460,61 €	1.529,51 €
Öffentlicher Dienst Länder TVA-L BBiG	01/28	1.386,82 €	1.440,96 €	1.490,61 €	1.559,51 €
Öffentlicher Dienst (Bund, Gemeinden, Kommunen)	04/25	1.293,00 €	1.343,00 €	1.389,00 €	1.453,00 €
Öffentlicher Dienst (Bund, Gemeinden, Kommunen)	05/26	1.368,00 €	1.418,00 €	1.464,00 €	1.528,00 €
Papier, Pappe + Kunststoffverarbeitende Indu. RLP	07/25	1.160,00 €	1.240,00 €	1.340,00 €	1.420,00 €
Papier, Pappe + Kunststoffverarbeitende Indu. RLP	05/26	1.190,00 €	1.270,00 €	1.370,00 €	1.450,00 €

Papier, Pappe + Kunststoffverarbeitende Indu. RLP	01/27	1.200,00 €	1.290,00 €	1.390,00 €	1.470,00 €
Personaldienstleistungen (BA Bundesverb.Zeitarbeit)	08/24	1.013,00 €	1.100,00 €	1.203,00 €	
Reiseverkehr	10/18	797,00 €	908,00 €	1.052,00 €	
Schuh- u. Lederwarenindustrie gewerblich+kfm.	10/18	740,00 €	770,00 €	860,00 €	
Sektkellereien, Brennereien u. Spirituosen RLP	08/24	1.100,00 €	1.170,00 €	1.220,00 €	
Steine u. Erdenindustrie	08/19	938,00 €	1.027,00 €	1.110,00 €	1.188,00 €
Süßwarenindustrie	07/20	933,00 €	1.024,00 €	1.078,00 €	1.157,00 €
Systemgastronomie BdS	12/23	983,00 €	1.098,00 €	1.226,00 €	
Textilindustrie RLP	09/24	1.130,00 €	1.171,00 €	1.258,00 €	1.348,00 €
Textilindustrie RLP	10/26	1.190,00 €	1.231,00 €	1.318,00 €	1.408,00 €
Transportbeton- u. Mörtelindustrie RLP	06/24	1.061,00 €	1.164,00 €	1.281,00 €	1.386,00 €
Verband für Medien- und Veranstaltungstechnik e. V.	08/23	970,00 €	1.010,00 €	1.100,00 €	
Verkehrsgewerbe (Güterkraftverkehr, Spedition und Lagerei)	08/24	995,00 €	1.055,00 €	1.095,00 €	1.155,00 €
- Berufskraftfahrer im Güterverkehr	08/24	1.025,00 €	1.100,00 €	1.145,00 €	
Versicherungsgewerbe privat	08/25	1.355,00 €	1.432,00 €	1.520,00 €	
Versicherungsvermittlergew. (BVK)	07/25	970,00 €	1.030,00 €	1.100,00 €	
Wach- u. Sicherheitsdienstleistungen RLP/Saarland **	01/25	1.050,00 €	1.125,00 €	1.200,00 €	
Weinkellereien u. Weinhandlungen RLP	07/24	1.005,00 €	1.069,50 €	1.137,00 €	

Wohnungs- und Immobilienwirtschaft	01/25	1.170,00 €	1.280,00 €	1.390,00 €	
------------------------------------	-------	------------	------------	------------	--

1. Sollte keine Tarifbindung existieren, sind außerhalb eines allgemeinverbindlichen Tarifvertrages die branchenspezifischen tariflichen Vergütungssätze (siehe Tabelle oben) anzuwenden. Diese können bis zu 20%
2. Bei Betrieben, die weder einer eindeutigen branchenspezifischen Tarifgruppe noch einem allgemeinverbindlichen Tarif zuzuordnen sind, wird eine artverwandte Branche als Orientierung hinzugezogen.
3. Die rot gekennzeichneten Werte liegen unter der tariflichen Vergütung und müssen entsprechend den eingetragenen Mindestvergütungssätzen angepasst werden. Nur bei einer Tarifbindung können weiterhin die tariflichen Werte, selbst wenn diese unter der Mindestvergütung liegen, angewendet werden.